



Mi Universidad

Nombre del Alumno: Ivis Sady García Rodríguez

Nombre del tema: La Bioética En La Practica De Enfermería.

Parcial: I

Nombre de la Materia: Bioética.

Nombre del profesor: Beatriz Gordillo López

Nombre de la Licenciatura: Enfermería.

Cuatrimestre: 2

Lugar y Fecha de elaboración: Comitán De Domínguez, Chiapas a 14 de febrero del 2022.



LA BIOÈTICA EN LA PRACTICA DE ENFERMERIA.

BIOÈTICA MÈDICA

La bioètica es un campo amplio, en el que intervienen disciplinas tan diferentes como la filosofía, la biología, la medicina, el derecho, la ecología, la antropología, la psicología, las ciencias sociales.

Fue propuesta

Para designar una disciplina que debía ocuparse de reflexionar sobre los procedimientos necesarios para asegurar la supervivencia de la vida.

Se disgrega en dos subdisciplinas.

Bioètica.

Ecologica Medica

Comparten metodología y contenidos.

La bioètica además de interdisciplinar es, por vocación, pluralista.

Esto no constituye ningún obstáculo.

La bioètica es una disciplina racional.

Sus herramientas son.

Argumento.

Deliberación.

BIOÈTICA FUNDAMENTAL

Es necesario exponer la procedencia de la palabra "ètica" para entender la "bioètica" la palabra "ètica" viene del griego ethos que significa "morada" con el paso del tiempo pasó a significar el "carácter" o el "modo de ser"

La ètica

Es la ciencia de la recta ordenación de los actos humanos desde los últimos principios de la razón.

La bioètica

Se aplica a aquella parte de la ètica, cuyo objeto es el estudio de los problemas morales que surgen en la actividad mèdica, en las investigaciones biológicas y en las ciencias de la vida en

Se puede decir que la bioètica es una disciplina del conocimiento científico, que lleva como finalidad efectuar el análisis racional de los problemas morales ligados a la protección de la vida humana.

Problemáticas relacionadas con la moralidad del bienestar y de la solidaridad social.

Los limites generales de la capacidad de la razón para poner al descubierto una visión concreta justificada del bien.

Las limitaciones debidas a la moralidad de respeto mutuo fijan los limites de las acciones justificadas moralmente en nombre de la beneficencia.

Se puede decir que bioètica es limitada por las ciencias de la salud, también se puede decir que la temática concreta de la bioètica abarca cuestiones como: aborto, eutanasia, dejar morir a recién nacidos deficientes, experimentación fetal, manipulación genética, etc.

La bioètica.

Tiene sus inicios en la medicina tradicional que se centra en la relación medico-paciente, sin embargo, su nomenclatura aparece hasta la década 70 del siglo XX, en 1971, Rensselaer Van Potter, investigador en el campo de la oncología menciona por primera vez la palabra bioètica en su obra "la bioètica un puente hacia el futuro".

Enrique Cruz Rodríguez define la bioètica como el estudio sistemático de la conducta humana en el ámbito de las ciencias de la vida y del cuidado de la salud, examinada a la luz de los valores y de los principios morales.

BIOÈTICA APLICADA

Es analizar diversos problemas y dilemas èticos que se plantean en áreas específicas de atención y promoción de la salud.

Proyecto Genoma Humano.

La libertad es la característica primordial de la especie humana y el fundamento de la ètica. Afirmar que los actos de las personas están predeterminados en el genoma, es negar la cualidad que mas nos diferencia de otras especies, que obran solamente por instinto.

Causa de temor del P.G.H es:

Que permita llegar a la sustancia misma de la persona, constituida por el genotipo y violar intimidad sagrada, con la consecuente discriminación social y laboral.

Adela Cortina efectúa las siguientes reflexiones en torno al P.G.H.

1-El problema del neocolonialismo científico y técnico. 2- ¿es posible que sean los expertos quienes decidan el futuro de la humanidad y dirijan la evolución?

Recomendaciones por Valenciana.

Lograr que los expertos comuniquen sus investigaciones a la sociedad. Concienciar a los individuos de que ellos tienen que decidir.

Eticidad de patentamiento de Genes.

Es otro de los problemas causados por la tecnociencia sin fronteras, en la que la sociedad del conocimiento y el neocapitalismo corren parejos.

Medición de la sociedad.

Atosigante de una supuesta prevención de enfermedades reales o imaginarias, que convierten síntomas o datos de laboratorio en patologías. Es deber del personal sanitario alertar a los miembros de la comunidad respecto del verdadero valor de los rientos de fármacos

Relación Medico Paciente.

Vinculo interpersonal entre el enfermo que pedía ayuda para su dolencia y el medico que utilizaba sus conocimientos para curarle, este tipo de relación trajo como consecuencia lo que se ha llamado paternalismo mèdico, el cual establecía una asimetría tanto como física como psicológica entre ambos.

Deshumanización del acto mèdico.

Los pacientes experimentan una sensación de desconfianza y extrañeza crecientes, y se sienten inermes y desprotegidos frente a una medicina omnipotente, que los mira como casos de estudio o sujetos de experimentación de nuevas drogas o innovadores artefactos; de aquí que añoren los tiempos en que eran tratados como personas y el profesional se ocupaba del sufrimiento.

Ètica civil y Envejecimiento social.

En la actualidad la población mundial tiende a envejecer y tienen la preocupación existencial de la persona que siente disminución de sus capacidades y piensa que es un estorbo para la familia y la sociedad. Como estrategias aparte de las leyes de protección del anciano, deben construirse espacios y ciudades saludables. Defender el sentido personal, respetar la autonomía y salvar la dignidad individual. son los tres pilares en los que debe asentarse una política para la ancianidad.

PANORAMA BIOÈTICO EN MÈXICO.

En México.

La bioètica tiene una historia que revela la visión y el compromiso èticos de importantes personalidades.

Iconos en el ambiente.

Las ciencias de la salud.

Las humanidades.

Dieron lugar a la creación de la Comisión Nacional de Bioètica.

Institución responsable de promover una cultura bioètica en el país teniendo el humanismo mas alto para preservar la salud, la vida y su entorno.

La sociedad en que vivimos tiene varias actividades en relación al proceso de morir, las mismas que dependen de las creencias de las personas y de cultura al que pertenecen. El hombre es el único animal que tiene conciencia de su propio final, hay que considerar a la muerte como un proceso, un hecho y un acto. En definitiva, la muerte es el acto más personal de la existencia; todos morimos en soledad suprema y no nos pueden acompañar ni los seres mas queridos; ellos nos acompañan físicamente a ese instante y nos ven morir sin poder hacer nada por impedirlo. Se concibe como muerte digna, la muerte oportuna, sin dolor o con el menor dolor posible, con información adecuada y que ocurre en el ambiente familiar del paciente, bajo circunstancias que respetan sus deseos y preservan su dignidad.



El proceso cultural de morir y la muerte digna.

BIBLIOGRAFIA

UDS.2021.Libro de Bioética. Recuperado el 14 de febrero del 2022. Capitulo 1. Paginas 92-108. Unidad 4. Tema: La Bioética En La Practica De La Enfermería.
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/bf2610b80e2ad3768611aa407b1450bd.pdf>

